

# Viernes 11 de octubre 2013

## El Financiero

### Las 5 firmas que buscan convertir a México en gigante del plástico

Axel Sánchez

Cinco empresas nacionales quieren revolucionar el sector petroquímico mexicano y devolverle el liderazgo global que perdió hace un par de décadas por falta de apoyo. La reforma energética que se proyecta en el país es la "vía rápida" para reposicionar al sector, aunque a la par las compañías diseñan ya su propio plan de desarrollo: un clúster en el pacífico. Alpek, Grupo Idesa, Mexichem, Cydsa y Peñoles tienen convenios con Pemex y otras firmas internacionales para desarrollar un nuevo clúster petroquímico en Veracruz, proyecto que promete ser uno de los detonadores principales del sector. A finales de los años 80 México ocupaba el séptimo lugar mundial en la producción de sustancias como etileno, polietileno, propano y butano, pero la falta de la petroquímica básica lo empujó al sitio 21 donde se encuentra actualmente.

P.C. sector petroquímico, plástico

### Desplome de 71% en la inversión de empresas mexicanas en el exterior

Diego Elías

La inversión de empresas mexicanas en el exterior cayó 71 por ciento en el primer semestre de este año y fue el mayor descenso entre los países de América Latina. Un reporte de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) muestra que la inversión directa de México al exterior sumó 3 mil 729 millones de dólares entre enero y junio, por debajo de los 13 mil 57 millones dólares del mismo periodo de 2012. Pese a este descenso, el país fue el que más recursos destinó a proyectos de inversión en el extranjero en la primera mitad del año. Además, el panorama para la segunda mitad del año no es tan sombrío, pues los flujos al exterior se ampliarían en caso de confirmarse la adquisición del resto de la firma holandesa de telecomunicaciones KPN, por parte de América Móvil, que actualmente está valorada en más de 9 mil millones de dólares.

P.C. Cepal, inversión

### Política monetaria tiene decepcionantes resultados

Por Martin Wolf

Han pasado seis años desde que la crisis financiera se hizo evidente en las economías de alto ingreso. Cinco años desde que la quiebra de Lehman Brothers desató un alboroto. Cuatro años desde que el descubrimiento de la malversación estadística griega dio origen a la crisis de la eurozona. ¿Dónde está la economía del mundo hoy? Comencemos con una verdad fácil de olvidar: el estado de las economías de alto ingreso sigue siendo extraordinariamente débil. Los cuatro bancos centrales principales -la Reserva Federal (Fed), el Banco Central Europeo (BCE), el Banco de Japón (BOJ) y el Banco de Inglaterra- tienen tasas de interés a corto plazo de la mitad del uno por ciento, o menos. Estas tasas se han mantenido muy bajas durante cuatro años, o más. Las tasas del BOJ se han mantenido muy bajas desde mediados de la década de los noventa.

P.C. sistema financiero, política monetaria, economía mundial

## Reforma

## Presiona debilidad económica a reformas

Por NEGOCIOS / Staff

Monterrey México (11 octubre 2013).- La debilidad en la actividad económica de México está agregando presión a las negociaciones sobre la reforma hacendaria, la cual podría ser diluida en el Congreso, y los desacuerdos actuales podría incluso reducir el apoyo político para la reforma energética, señaló Barclays Capital en un reporte. Por lo tanto, indicó, la posición de México como un destino favorito para la inversión en los mercados emergentes, dependerá de cómo el Gobierno es capaz de negociar en las difíciles condiciones económicas y políticas. Marco Oviedo, economista en jefe para México, dijo que los condiciones en los próximos dos meses serán cruciales para el ánimo de los mercados sobre México.

P.C. reformas hacendaria, reforma energética

## Hila cuarta alza actividad industrial

Por Ernesto Sarabia

Cd. de México México (11 octubre 2013).- La producción industrial tuvo un aumento de 0.49 por ciento en agosto de 2013 con respecto a julio pasado, una variación que permitió hilar cuatro alzas mensuales, según información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La actividad industrial agrupa a la producción de la minería, generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y de gas productos al consumidor final, construcción, y las industrias manufactureras, las cuales tuvieron avances en el octavo mes del año en curso. Según datos desestacionalizados, que eliminan las diferencias por días laborables y permiten comparaciones mensuales, en agosto, la industria de la construcción lideró con la mayor tasa de crecimiento, con un alza de 0.44 por ciento mensual, luego de observar disminuciones en junio y julio.

P.C. INEGI, sector industrial, producción

## Sube 10% derrama por turismo

Por Notimex

Cd. de México México (11 octubre 2013).- La Secretaría de Turismo (Sectur) informó hoy que la derrama de divisas en el sector creció casi en 10 por ciento en los primeros ocho meses del año, de acuerdo con cifras del Banco de México. En un comunicado, la dependencia señaló que en el período enero-agosto de 2013, el ingreso de divisas por la llegada de visitantes internacionales a México fue de 9 mil 491 millones de dólares. El flujo de turistas internacionales sumó 16 millones, un incremento de 1.3 por ciento respecto a los 15.8 millones captados en los primeros ocho meses del año anterior. La Sectur informó que con base en información reportada por Banxico, los turistas que llegaron al país por vía aérea, que son el principal segmento del turismo internacional, continúan presentando un comportamiento positivo. Al cierre de agosto, este sector acumuló 8.6 millones de viajeros, cantidad mayor en 9.5 por ciento a los 7.8 millones que arribaron a nuestro país en igual período de 2012.

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

P.C.A Banco de México, Sectur, turismo

## Piden en UE fin a subsidios a renovables

Por Reuters

Bruselas Bélgica (11 octubre 2013).- Los presidentes ejecutivos de 10 eléctricas que en conjunto suman la mitad de la capacidad de generación de Europa están pidiendo el fin de los subsidios a la energía eólica y solar, que dicen añaden demasiada potencia a un mercado que ya lucha con la sobrecapacidad. Los líderes empresariales del denominado Grupo Magritte también piden un mecanismo de capacidad a escala europea que pagaría a las eléctricas por mantener capacidad de generación en "standby" y quieren que la UE impulse su programa de emisiones de CO2. Desde la pasada primavera, este grupo informal ha presionado ante la Comisión Europea y los gobiernos nacionales para cambiar la política energética de la UE, que según ellos no ha conseguido su triple objetivo de recortar los precios, reducir las emisiones de dióxido de carbono y garantizar la seguridad de suministro.

## P.C. Unión Europea, sector energético, subsidios

Rebasa México a EU en precio de gasolina

Por Luis Valle y Juan Carlos Orozco

Monterrey México (11 octubre 2013).- A pesar de que el Gobierno presume una política de subsidios a las gasolinas, los precios comparables de estos combustibles han venido siendo más caros en México que en Texas durante las últimas cinco semanas de forma sostenida. Actualmente, el litro de la magna en el País está en 11.91 pesos, pero en Houston (referencia que toma Hacienda para el cálculo del impuesto a gasolinas) es el equivalente a 10.68 pesos, tomando el tipo de cambio "spot". Esto significa que en México el combustible es 11.53 por ciento más caro.

P.C. sector energético, gasolinas, precios

Sube envío de TI mexicanas en el mundo

Por Lourdes Zambrano

Cd. de México México (11 octubre 2013).- México alcanzó ya el tercer lugar como proveedor de tecnologías de información a nivel mundial. "La industrias de exportación de servicios de tecnologías de información están ya en tercer lugar a nivel mundial. En primer lugar está India y en segundo está Filipinas", aseveró Víctor Gutiérrez, director general de la Cámara Nacional de la Industria Electrónica, de Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información (Canieti). "Del 2002 a la fecha, ha superado el 2 mil 500 por ciento", agregó. En una década, las exportaciones mexicanas en el área de tecnologías de información pasaron de 200 millones en promedio durante 2002 a más 5 mil millones de dólares anuales al cierre de 2012, señaló Gutiérrez

P.C. tecnología, información, telecomunicaciones

Dejan con vida consolidación fiscal

Por Ernesto Sarabia

Cd. de México México (11 octubre 2013).- El régimen de consolidación fiscal no se va a cancelar, sólo será sustituido por uno con menores beneficios, coinciden senadores y especialistas, con base en la iniciativa de reforma hacendaria del Ejecutivo. En el esquema de consolidación fiscal, las empresas pertenecientes a un mismo grupo económico, denominadas controladas y controladoras, consolidan sus resultados fiscales. La controladora determina el resultado fiscal de manera consolidada. Actualmente, las empresas que optan por la consolidación fiscal tienen un plazo forzoso de permanencia en el régimen de al menos 5 ejercicios en tanto no se presente ante el SAT aviso para dejar de consolidar o, bien, se deje de cumplir algún requisito para continuar en el régimen.

P.C. reforma hacendaria, consolidación fiscal El Universal México, con bajo nivel en desempleo Mario Alberto Verduco | El Universal La tasa de desempleo en México fue de 4.9% durante agosto de 2013, con lo que se ubicó como el tercer país con la menor tasa de desocupación entre las 34 naciones que conforman la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Según el reporte mensual del organismo, Corea del Sur reportó una tasa de desempleo de 3.1% en el octavo mes del año, seguido de Japón, con 4.1%; mientras que México y Austria compartieron la tercera plaza, 4.9% cada uno. La también denominada tasa de paro laboral se ha fijado en un rango de 4.9% a 5.1% en los meses más recientes, lo que indica cierta estabilidad en ese indicador. Los datos de OCDE revelan que México tiene en calidad de desempleo a 2 millones 528 mil de sus habitantes que conforman la población económicamente activa. El organismo internacional informó que la tasa de desempleo femenil en México fue de 4.8% en el periodo en cuestión, lo que significa que alrededor de un millón de mujeres no tiene trabajo. P.C. OCDE, desempleo Avanzan bolsas ante eventual acuerdo sobre la deuda en EU Ricardo Jiménez | El Universal Los mercados financieros a nivel global reaccionaron positivamente, tras las señales de una pronta solución al problema de endeudamiento del gobierno estadounidense. Los miembros del Partido Republicano, liderado por el vocero de la Cámara de Representantes, John Boehner, notificaron que presentarán un plan al presidente de Estados Unidos, Barak Obama, en el que proponen elevar el techo de la deuda por seis semanas para evitar una suspensión de pagos. En estos momentos, los republicanos ofrecen un plan que no necesariamente implica la reanudación de las actividades gubernamentales; sin embargo, están dispuestos a elevar el límite de la deuda de manera temporal. P.C. Estados Unidos, sistema financiero, bolsas México, economía a largo plazo: se fortalece estancamiento Gregorio Vidal | El

Universal Los datos sobre el comportamiento de la economía en México se han estado revisando. Las estimaciones previstas en los Criterios de Política Económica para 2013, con base en los cuales se estableció el Presupuesto de Egresos de la Federación, se han corregido fuertemente a la baja. Igual ha sucedido con estimaciones del banco central. En días pasados el Inegi dio a conocer los resultados de sus indicadores sobre el comportamiento cíclico de la economía del país. El denominado Indicador Coincidente, que permite observar el estado general que guarda la economía, presenta como en meses previos una ligera contracción. Se registra una disminución en la actividad económica, considerando el comportamiento del Producto Interno Bruto, el volumen físico de la actividad industrial; así como, el índice de ventas al por menor en establecimientos comerciales, el número de asegurados permanentes en el IMSS, la tasa de ocupación parcial y la desocupación. El comportamiento de este indicador con datos a julio de 2013 da cuenta de una disminución sistemática de la economía del país desde finales del año pasado. P.C. economía en México Difícil, acceso escolar a niñas pobres: ONU Mujeres EFE | El Universal Las niñas pobres de 6 a 12 años de edad siguen enfrentando dificultades para asistir a la escuela en América Latina, a pesar de que ha habido un "considerable progreso" hacia la meta de igualar el número de niños y niñas matriculados en la educación primaria, afirmó hoy ONU Mujeres. A propósito de la conmemoración este 11 de octubre del Día Internacional de la Niña, la directora de ONU Mujeres para las Américas y el Caribe, Moni Pizani, resaltó en una declaración escrita enviada que el acceso a una educación de calidad puede ser la diferencia entre una vida marcada por la violencia y otra más digna para las niñas y adolescentes. Según ONU Mujeres, "la mayoría de los países de América Latina y el Caribe ya lograron la meta de igualar las matrículas entre los sexos en la educación primaria o se encuentran muy cerca de hacerlo y, con muy pocas excepciones, también se han eliminado las desigualdades de matrícula en la educación secundaria" . P.C. ONU, género, mujeres, niñas El Economista Gasto público, con un rezago de 4.1%: CEFP Leonor Flores / El Economista El gasto pagado del sector público presenta una demora en la aplicación del presupuesto calendarizado al mes de agosto de 4.1%, es decir, de 106,555 millones de pesos, según observaciones del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados. Refiere que el rezago del sector público en el ejercicio de su presupuesto es inferior a 5%, destacando los ramos administrativos, que en el periodo enero-agosto no han aplicado 7.8% (49,366 millones de pesos) de su presupuesto programado para el periodo. P.C. finanzas públicas, gasto público Hacienda sostiene pronóstico del PIB en 1.7% Yolanda Morales / Enviada El Economista Washington, EU. El pronóstico de crecimiento oficial del PIB de México para este año se sostiene en 1.7%, porque es compatible con los datos de crecimiento, producción automotriz y el IGAE al mes de septiembre, afirmó el subsecretario de Hacienda, Fernando Aportela Rodríguez. El funcionario descartó comentar sobre el recorte de la proyección de crecimiento del Fondo Monetario Internacional (FMI) para la economía mexicana, que el organismo redujo de 2.9 a 1.2% para este año, al afirmar que se trata de pronósticos de entidades diferentes. Al término de su participación en la Reunión del G-24, que presidió el país en el año 2013, afirmó que las autoridades financieras de México no están generando estrategias alternas para enfrentar la eventualidad de una escalada de incertidumbre financiera. P.C. SHCP, crecimiento económico, PIB, pronósticos

El bloqueo presupuestario de EU, un peligro mundial

AFP

El bloqueo presupuestario en Estados Unidos pone inútilmente en peligro la estabilidad y el crecimiento de la economía mundial, advirtió la Organización de Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE). Los países desarrollados volverán a sumirse en la recesión si EU no consigue un acuerdo para elevar el techo de su endeudamiento, estimó la OCDE. "Si el techo de la deuda no es aumentado -o, mejor, suprimido- nuestras estimaciones sugieren que la zona cubierta por la OCDE volverá a caer en recesión, mientras que los países emergentes conocerán una brutal desaceleración", indicó el secretario general de la organización, Ángel Gurría. EU podría declararse en default el 17 de octubre si los legisladores no consiguen consensuar un aumento del techo del endeudamiento del país.

P.C. OCDE, Estados Unidos, economía mundial Crudo Brent, mayor avance en un mes Reuters Nueva York - El petróleo Brent subió casi 3 dólares por barril y finalizó con su mayor avance en más de un mes, ante las crecientes esperanzas de que se logre un acuerdo para extender el financiamiento del Gobierno de Estados Unidos y en medio de las preocupaciones sobre los suministros de Libia y Medio Oriente. Los precios del Brent subieron el doble que el petróleo en Estados Unidos. Operadores y corredores reportaron una gran ola vendedora en el diferencial entre ambos contratos, que se amplió a máximos en un mes. P.C. petróleo, crudo Brent, precios Publica SE dispensa arancelaria para insumos textiles Notimex La Secretaría de Economía (SE) publicó una dispensa temporal para el uso de materiales producidos u obtenidos fuera de la zona de libre comercio para que determinados bienes textiles y del vestido reciban trato arancelario preferencial establecido en el Tratado de Libre Comercio entre México y Colombia. En la Decisión número 71, publicada en el Diario Oficial de la Federación, la dependencia explica que este documento de la Comisión Administradora del Tratado de Libre Comercio entre ambas naciones fue adoptado el 6 de septiembre pasado. P.C. Secretaría de Economía, industria textil, insumos La Jornada Crecieron divisas por turismo 9.7% entre enero y agosto: Sectur Susana González G. México, DF. La derrama de divisas por turismo creció 9.7 por ciento de enero a agosto de este año, en comparación con igual periodo de 2012, aseguró la Secretaría de Turismo (Sectur). Basada en cifras del Banco de México, Sectur aseveró que las divisas generadas por turistas internacionales en los ocho meses mencionados llegaron a los 9 mil 491 millones de dólares contra 8 mil 649 millones de dólares de enero-agosto del año anterior. P.C. Banco de México, turismo El País El fin del efecto IVA y los alimentos dejan la inflación en el 0,3% en septiembre Alejandro Bolaños Madrid 11 OCT 2013 - 09:44 CET24 La inflación fue, en septiembre pasado, la más

baja desde finales de 2009, el año de la Gran Recesión. El Instituto Nacional de Estadística acaba de confirmar lo que ya anticipó hace quince días: al fin del efecto IVA -en la comparación anual deja de pesar la subida de este impuesto, que entró en vigor en septiembre de 2012-, se suma la caída de precios de las frutas frescas en este mes, uno de elementos más inflacionistas de la cesta de la compra desde que las lluvias arruinaran la cosecha de primavera. El resultado es que la tasa anual del IPC pasa del 1,5% que marcaba en agosto, a reflejar un avance del 0,3% en septiembre. P.C. inflación, impuestos

Los emergentes exigen más peso en el Fondo Monetario Internacional AMANDA MARS (ENVIADA ESPECIAL) Washington 11 OCT 2013 - 09:55 CET7 Los países emergentes se han reivindicado esta semana en Washington como la &ldquo;fuerza motriz de la economía global&rdquo;, pese a la rebaja de crecimiento previsto, y han lanzado una dura crítica al Fondo Monetario Internacional (FMI) por no repartir la influencia de forma más proporcional a su aportación a la economía. El G-24, el grupo que reúne a las grandes economías en desarrollo, cargó ayer (medianoche en España) contra el Fondo no haber aprobado todavía la reforma del sistema de cuotas que les daría más peso. P.C. FMI, G-24, economías emergentes

Los sueldos caen, la economía crece Ramón Muñoz Madrid 10 OCT 2013 - 21:42 CET195 Los salarios están bajando, sí, pero la economía se recupera y cada vez hay más razones para el optimismo. Este es el mensaje que suscriben y están dispuestos a difundir los grandes patronos, agrupados en el Consejo Empresarial para la Competitividad (CEC). Su último informe España emprende y exporta dibuja un panorama esperanzador, con una salida de la recesión en el último trimestre de este año y un crecimiento del 0,9% en 2014, por encima del pronosticado por el propio Gobierno (0,7%), cuyas reformas aplauden efusivamente. La contrapartida, aunque los empresarios lo vean como una ventaja competitiva, es que los sueldos bajan, en contra de lo que piensa el ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro, para el que solo &ldquo;están creciendo moderadamente&rdquo;. P.C. sueldos, crecimiento económico, pronósticos

La clase media en América latina es el nuevo desafío para sus Gobiernos Eva Saiz Washington 10 OCT 2013 - 20:11 CET25 El auge de la clase media en América Latina en la última década se ha convertido en una oportunidad para el desarrollo de la región pero también en el principal desafío para sus gobiernos. Las demandas de la nueva clase media emergente &ndash;distinta de la tradicional- y las consecuencias de sus movilizaciones para satisfacer sus aspiraciones de futuro, justo cuando las previsiones vaticinan un estancamiento del crecimiento en el hemisferio, están obligando a la clase política a plantear reformas sociales, fiscales y laborales para atender a esas reivindicaciones. ¿Cómo llevarlas a cabo, qué medidas priorizar?, son las cuestiones que han centrado buena parte del debate del foro sobre el fortalecimiento de la clase media en América Latina, organizado por EL PAÍS y el Banco Mundial, con el patrocinio del Banco Popular, que este miércoles se ha desarrollado en Washington. P.C. Banco Mundial, América Latina, clase media